



La Journée européenne de la solidarité entre les générations (29 avril)

Lettre du Prof. Em. An Hermans, président de l'Union européenne des seniors

Cher(e)s collègues
Cher(e)s ami(e)s,

Cela fait déjà quelques années que, chaque année en avril, en vue du 29 avril, vous recevez une communication de notre part. Depuis 2008, ce 29 avril est mis en avant comme la « Journée européenne de la solidarité entre les générations »¹. Dans toute l'Europe, les associations de personnes âgées et de jeunes soulignent l'importance de la coopération et de la solidarité entre les générations dans les familles et les quartiers, dans les entreprises et le bénévolat et bien sûr, dans une véritable démocratie.

La solidarité : une des pierres angulaires d'une société inclusive et durable. Solidarité : en ces derniers mois de pandémie mondiale et douloureuse, le mot clé est d'ouvrir des portes pour des solutions médicales et économiques, d'ouvrir des portes pour le "lendemain" de cette crise imprévue et inattendue qui va se manifester prochainement.

La solidarité : nous avons vécu et vu de remarquables exemples ces derniers jours. Mais il est également triste, très triste et impardonnable qu'une fois de plus, dans notre Europe, nous avons dû témoigner d'un manque de solidarité.

"S'il vous plaît, ne nous laissez pas mourir", tel était le cri de nos concitoyens des pays du Sud, mais en vain ils espéraient pouvoir compter sur la solidarité européenne

Il semble que jusqu'à présent, nous n'ayons pas appris ce que cela signifie que la solidarité est le fondement de l'Europe, ce que cela signifie de construire pas à pas "une Union toujours plus étroite". une Union entre les États et les peuples, qui s'exprime par des mécanismes de décision, par l'intégration économique, par des transferts budgétaires, des aides financières, des programmes de soutien... Nous avons espéré que dans cette crise du Covid-19, la solidarité et l'entraide européennes pouvaient et devraient s'exprimer de manière transparente et coordonnée. Mais l'Europe n'était pas prête. Les États membres n'étaient pas prêts... Ce n'est qu'après de longues et difficiles discussions que des solutions européennes coordonnées ont été trouvées: des signes nécessaires de solidarité européenne, comme les citoyens européens l'attendent et le méritent.

Chers amis, toutes les personnes ont les mêmes droits, quel que soit leur âge. Ceux-ci doivent être protégés, même pendant la pandémie.

En ce qui concerne les soins médicaux, l'âge seul ne devrait jamais être un critère de triage médical.¹ Nous avons tous la responsabilité de protéger ces droits dans la vie privée et

¹ An Hermans e.a. United in solidarity (2018): http://esu-epp.eu/wp-content/uploads/2019/05/United_in_Solidarity.pdf

publique. Chacun d'entre nous a un rôle à jouer dans cette lutte pour le respect et la dignité humaine.

Nous sommes reconnaissants et fiers que le personnel médical et paramédical compétent, tous les groupes professionnels, les gouvernements, les familles... aient considéré comme leur plus grand devoir et leur priorité de sauver la vie des hommes et des femmes dans nos pays.

A présent, nous souhaitons instaurer la reprise. Nous espérons que nous pourrions continuer à travailler ensemble partout en Europe, en bonne santé, résilients et créatifs et surtout... convaincus que la solidarité entre les générations et au-delà des frontières est une nécessité pour créer une Union européenne durable, fondée sur les valeurs fondamentales de la dignité humaine, du respect et de la solidarité.

Nous vous souhaitons une Journée européenne de la solidarité entre les générations saine et joyeuse. Que les petits gestes de gentillesse, de compassion et de solidarité diffusent l'espoir dans toute l'Europe.

Bien à vous.

An Hermans

¹ <https://www.age-platform.eu/policy-work/news/covid-19-older-persons'-rights-must-be-equally-protected-during-pandemic>